ISETE CONSEIL GÉNÉRAL

BREVES DE LA COOPERATION

≪



Lettre d'information de la coopération décentralisée entre le Conseil général de l'Isère, le Conseil régional de Tambacounda et le Conseil régional de Kédougou

N°18 - Février / Mars 2011

ACTUALITE DE LA COOPERATION

ZOOM SUR.. Les journalistes de Kédougou

Au cours de l'année 2010 l'Association Culture Ailleurs a réalisé des formations au Centre Multimédia Communautaire de Kédougou. Les formations concernaient les techniques du son, l'infographisme et le montage de projets. Les ateliers sur l'infographisme ont permis la réalisation d'un journal, pouvant compléter les activités de la radio.

Témoignage d'Adama Diaby, journaliste au Centre Multimédia Communautaire de Kédougou, qui a suivi les formations sur l'infographisme et le montage de projets

« Le partenariat entre Culture Ailleurs et le Centre Multimédia Communautaire (CMC) de Kédougou devient de plus en plus vivant. Les deux sessions de formations auxquelles j'ai participées m'ont été très bénéfiques.

La session sur l'élaboration des projets m'a permis de bien valoriser une idée de projet que j'avais du mal à structurer. Il s'agit de la création d'un journal (papier) qui traitera d'informations locales (région de Kédougou). Il permettra de valoriser les différentes potentialités de la région (culture, économie, tourisme). Ce sera un outil d'expression privilégié pour les minorités ethniques (bassari, bédik, dialonké).

L'accès à l'information demeure encore une problématique dans la région de Kédougou. Hormis la radio communautaire, les autres médias restent pour la plupart du temps inaccessibles. Un journal qui parait à Dakar un lundi arrive à Kédougou le jour suivant. Les coûts de la navigation sur internet restent élevés. L'information régionale ne constitue pas une priorité pour ces médias. Ceux— ci traitent généralement de sujets vagues qui ne prennent pas souvent en compte les véritables préoccupations des populations locales.

Ainsi, ce nouveau projet de création de journal permettra aux populations locales de s'informer sur l'actualité de leur région et de pouvoir bien archiver les informations. A priori, ce journal sera destiné à la population locale (rurale, urbaine) et éventuellement aux visiteurs de la région.

Je suis également très heureux d'avoir pu bénéficier de la session de formation organisée par Culture Ailleurs sur l'infographie – édition. Grace aux apports de cette session de formation, je sais maintenant manier les logiciels Scribus et Inscape. Je sais faire une bonne mise en page avec des illustrations. A l'issue de cette session de formation avec Culture Ailleurs j'ai pu m'approprier l'utilisation de ces logiciels.

La logique voudrait que l'on puisse concrétiser la réalisation du projet de création d'un journal papier grâce à la coopération entre Culture Ailleurs et le CMC de Kédougou. Il s'agira notamment de créer une unité d'impression au CMC et de renforcer les capacités en infographie - édition. »

☼ Comité de suivi de la coopération Isère − Tambacounda − Kédougou

Le 7 février 2011 s'est tenu le comité de suivi de la coopération Isère – Tambacounda – Kédougou, présidé par Christine Crifo, Viceprésidente du Conseil général de l'Isère chargée de la coopération décentralisée. De nombreuses associations de la plateforme de coopération étaient présentes afin d'échanger sur les projets en cours et d'établir un point d'étape. Le bilan de l'année 2010 est positif ; la plupart des projets se mettent en place selon le calendrier prévisionnel.

La nouvelle Association des Sénégalais de l'Isère était également présente lors cette réunion.

☼ Début des travaux au Centre de Récupération et d'Education Nutritionnelle à Tambacounda

Aide Médicale et Développement mène, en partenariat avec la Région Médicale de Tambacounda, un projet de lutte contre la malnutrition infantile. Un des volets de ce projet est la construction d'un Centre de Récupération et d'Education Nutritionnelle au sein du centre de Santé de Tambacounda. Il permettra, notamment, des hospitalisations pour des séjours de récupération nutritionnelle. Les travaux de construction de ce centre viennent de débuter.

Les travaux portant sur les aménagements complémentaires du dispensaire de Toumboura ont aussi été initiés.

Ces différents chantiers sont suivis pour l'association iséroise par un logisticien en collaboration avec les services techniques de la région de Tambacounda, notamment l'urbanisme.

A Une stagiaire du Conseil général de l'Isère dans la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou

Elsa Jullien, étudiante en master d'écologie à l'Université Joseph Fourier de Grenoble, a débuté son stage de Master 2 dans la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou, sur le thème de la conservation de la Gazelle à front roux. Elle séjournera dans la région de Tambacounda jusqu'en août 2011 afin de faire l'état des lieux des populations de gazelles dans la réserve mais aussi d'étudier sa répartition à l'échelle régionale.

A Regards croisés sur les migrations

Ce projet, co-porté par Tétraktys et SOS Racisme qui a pour objectif la création d'un outil pédagogique sur des « regards croisés sur les migrations », est entré dans une nouvelle phase de travail. Les comités d'orientation se sont réunis en Isère (le 26 janvier) et à Tambacounda (le 18 février). Les représentants des deux éducations nationales ont renouvelé leur soutien et leur intérêt à ce projet. Le travail a commencé avec les élèves isérois et tambacoundois afin de recueillir leurs représentations sur la thématique des migrations. Dans un deuxième temps (de mars à juin 2011) ces élèves réaliseront des interviews et séquences vidéos sur ce sujet.

🗘 Diagnostic touristique et culturel de la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou

En 2010, l'association Tétraktys a réalisé un diagnostic touristique et culturel de la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou. Il a été envoyé à plusieurs structures (l'Association du Boundou Méridional, le Codeb, ...) pour avis avant validation et sera restitué dans les villages du Boundou lors de la prochaine mission de Tétraktys en avril. Il sera envoyé à l'ensemble des partenaires de la plateforme de coopération par la suite.

Ce diagnostic sera affiné par une étude architecturale pour analyser le bâti traditionnel et faire des préconisations techniques pour les futurs hébergements touristiques.

☼ Campement touristique de la Tour – Bakel

Tétraktys suit les travaux de construction du premier bloc d'hébergement du campement de la Tour. La construction des premières chambres est terminée; elles seront équipées et climatisées lors de la prochaine mission de Tétraktys. La restaurant continue à accueillir des clients. Cependant, la commune n'a pas encore réalisé l'adduction en eau du site.

Suite à la rencontre de la mairie de Bakel avec l'Ambassade de France, Tétraktys appuie la commune afin de déposer un dossier auprès du Fonds Social de Développement pour renforcer son programme de développement touristique communal.

☼ Formation des guides touristiques

Après un module de formation sur les cultures des différentes ethnies de la région de Kédougou, Tétraktys organise pour les guides un module de formation sur l'environnement au sein du Parc National du Niokolo Badiar. Des formateurs du parc formeront les guides à la faune et la flore ainsi qu'à l'exercice de leur activité au sein du parc. Cette formation débouchera pour les guides à une accréditation les habilitant à exercer dans le parc national.

A Site internet du Sénégal Oriental

Le syndicat d'initiative et du tourisme du Sénégal Oriental travaille à la récolte et au traitement des informations nécessaires à la création du site internet « Destination Sénégal Oriental ». La fin de ce travail est prévue en avril 2011.

☼ Festival des Minorités Ethniques

L'Association des Minorités Ethniques a décidé de reporter le Festival des Minorités Ethniques (annulé en décembre dernier) à la fin de l'année 2011. Des appuis financiers de la Région de Kédougou ainsi que du Ministère de la Culture sénégalais ont été formalisés.

☼ Lutte contre les violences faites aux femmes

La Planning Familial de l'Isère poursuit ses actions dans le cadre du partenariat avec les Comités de lutte contre les violences faites aux femmes de Tambacounda et Kédougou, et en collaboration avec les Fédérations des Associations de Femmes Sénégalaises et les groupements de promotion féminine. Le projet vise à développer un programme pour lutter contre les violences faites aux femmes et pour promouvoir leurs droits. Ceci passe par la réhabilitation de cases foyers et le développement de formations. La réhabilitation d'une première case foyer devrait commencer au premier semestre 2011. Une mission du Planning Familial devrait avoir lieu à cette occasion.

Accueil en Isère de Penda N'Diaye

Durant deux mois, le CADTM Isère accueille Penda N'Diaye dans le département. Cette sénégalaise, Présidente de l'Union des Groupements Partenaires du RADI (Réseau africain pour un développement intégré) de Dakar, est une militante des droits des femmes dans son pays. Elle fait partie de réseaux féminins d'autogestion et milite pour l'alphabétisation en français. A l'occasion ce sa venue en Isère, le Conseil général de l'Isère participe à l'organisation de deux temps de rencontres :

- A la Villeneuve le 31 mars : Rencontre débat sur le parcours de cette femme à Dakar, qui a fait l'objet d'un film de Michel Crozas. L'association des sénégalais de l'Isère sera associée à cette manifestation.
- Le 4 avril à l'Hôtel du Département : journée de réflexion sur la question du genre dans les projets au Sud. A l'occasion de la fête de l'indépendance du Sénégal, cette journée sera ponctuée d'ateliers de réflexion sur la place des femmes dans les projets de développement local au Sud (suite du projet sur la coopération et le développement durable développé par le service coopération décentralisée) avec les acteurs de la plateforme Isère Tambacounda Kédougou. La réflexion sera clôturée par une réunion ouverte à un plus large public et en présence du Consul général du Sénégal à Lyon (sous réserves).

ZOOM SUR ... Les projets du Directoire des Femmes en Elevage et de la Maison des Eleveurs

Le Directoire des Femmes en Elevage (DIRFEL) et la Maison des Eleveurs (MDE) ont réalisé des travaux de construction de foirails de petits et grands ruminants dans la ville de Tambacounda et de seize boucheries pour les éleveurs de la région, avec un financement du Fonds Social de Développement (FSD) de l'Ambassade de France au Sénégal. Cette action a été réalisée en partenariat avec la Fédération des Alpages de l'Isère (FAI), dans le cadre de la coopération Isère – Tambacounda.

Entretien avec Madame Djénaba Sidibé, Présidente du DIRFEL

Quelles ont été les implications de la coopération Isère - Tambacounda dans ce projet?

Cette coopération est le point de départ de ce projet; tout est parti du partenariat entre le Conseil général de l'Isère et le Conseil régional de Tambacounda. Le Conseil général a mobilisé la Fédération des Alpages de l'Isère qui a accompagné la MDE/DIRFEL dans le montage technique du dossier et la recherche de financements notamment vers le Fonds Social de Développement de l'Ambassade de France (principal financeur).

Quel dispositif institutionnel a-t-il été mis en œuvre dans la conduite de ce projet ?

Un comité de pilotage régional a été mis en place par arrêté du gouverneur. Il définit les grandes orientations de mise en œuvre, évalue l'évolution globale, vérifie le respect des engagements des acteurs. Il réunit les services techniques concernés, les collectivités locales (Mairie et Conseil régional de Tambacounda), les

professionnels, la MDE/DIRFEL et le chargé d'appui à la coopération. Un autre comité, composé des techniciens de l'urbanisme et des services vétérinaires, suit l'évolution des chantiers. Cette structuration a été un élément fondamental pour l'appropriation locale du projet; ce qui nous a permis d'obtenir des résultats avec un foiral petits ruminants fonctionnel et deux autres chantiers (grands ruminants et souks à viande) presque terminés. Des modules de renforcement de capacités des professionnels sont eux en instance de démarrage.

Quels sont les impacts du projet sur le développement de la filière bétail-viande dans la région ?

Il y a eu une vraie dynamique d'acteurs autour de ce projet qui augurait un début de structuration de la filière bétail-viande au niveau régional. On s'achemine vers une centralisation de la commercialisation du bétail pour lutter davantage contre le vol et l'abattage clandestin. De plus en plus de communautés rurales et de communes nous sollicitent pour échanger sur cette expérience, notamment pour voir les possibilités de réseautage avec leurs marchés locaux. Nous pensons à un dispositif de conventionnement à cet effet.

Quelles difficultés majeures rencontrez-vous ? Quelles actions futures envisagez-vous pour ce projet ?

La conduite de ce projet ne fut pas simple avec la multiplicité des acteurs et le respect tardif des engagements de certains, mais nous sommes contents des résultats. Je salue ici la mobilisation des acteurs locaux, l'accompagnement technique de la FAI et la disponibilité à chaque fois que le besoin s'est fait sentir du FSD. A l'avenir, nous pensons créer des activités génératrices de revenus (boutiques, bergeries), travailler sur le réseautage des marchés de bétail et renforcer les capacités notamment de gestion des professionnels pour pérenniser les acquis.

MISSIONS EN COURS ET A VENIR

A Mission de l'Association Borée dans la région de Tambacounda

L'association Borée, qui regroupe des enseignants (des écoles du Sappey en Chartreuse, La Rivière, Chavanoz, Vinay, Maussac, St Angel, Izeaux, Meymac, St Chef, Tréminis, St Jean d'Hérans, Le Monestier du Percy) menant des actions en lien avec des écoles de la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou, réalise une mission du 27 février ou 10 mars dans la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou. Les professeurs des écoles isérois et tambacoundois pourront échanger sur des thématiques communes et sur les modalités des futurs échanges entre leurs classes respectives. Deux dessinateurs (Allan Templier et Alexis Nouailhat) accompagneront cette mission. Ils réaliseront notamment un carnet de voyage, qui alimentera par la suite des supports de communication.

A Mission de la FDEAP dans la région de Kédougou

Du 18 au 24 février, Didier Carnelli de la Fédération Départementale de l'Enseignement Agricole Privé (FDEAP) a séjourné au Sénégal et principalement à Kédougou pour le suivi des projets avec les Centres Régionaux d'Enseignement Technique Féminin (CRETEF) de Tambacounda et Kédougou. Avec le nouveau directeur du centre de Kédougou, Djibril Diallo, un point a été fait sur les actions ainsi que les perspectives de 2011. La mission a rencontré le Conseil Régional, lequel a effectué une visite au centre pour évaluer les travaux de réfection de la toiture. Les acteurs ont bon espoir de voir ce projet réalisé d'ici peu ouvrant ainsi de nouvelles perspectives de développement pour cet établissement. Un travail a, par ailleurs, été effectué sur la définition d'un cadre commun de conduite des projets. Pour cette année, il est prévu à Kédougou un complément d'équipement du restaurant, l'aménagement du jardin potager d'application et le développement de la capacité de production du poulailler.

A Mission de Tétraktys dans les régions de Kédougou et Tambacounda

Tétraktys sera en mission dans le Sénégal Oriental pour ses projets « Tourisme – Culture – Education au Développement » en avril 2011. Il s'agira de restituer le diagnostic touristique et culturel de la Réserve Naturelle Communautaire du Boundou dans les 4 zones, de mettre en œuvre le module de formation environnementale pour les guides touristiques de la région de Kédougou, d'accompagner le Syndicat d'initiative et du tourisme du Sénégal Oriental dans le traitement des informations pour le site internet, d'inaugurer le premier bloc d'hébergement du campement de la Tour de Bakel et de débuter le chantier de construction de la pirogue touristique, d'appuyer l'association des minorités ethniques dans ses projets, et enfin de préparer avec les professeurs et l'Inspection de l'Académie les entretiens filmés par les élèves du projet « Regards croisés sur les migrations ».

VISIBILITE DE LA COOPERATION ISERE-TAMBACOUNDA-KEDOUGOU

⇔ Interview de la Fédération des Alpages de l'Isère

Bruno Caraguel de la Fédération des Alpages de l'Isère a été interviewé par la Radio News FM sur les projets menés à l'international par cette association. Il a notamment présenté les actions mises en place dans le cadre de la coopération Isère-Tambacounda-Kédougou.

🗘 Présence de Boubacar Diallo au Forum Social Mondial de Dakar

Du 06 au 11 février 2011, Dakar a abrité le Forum Social Mondial qui avait pour thème « un autre monde est possible ». Temps fort de mobilisation d'ONG, de syndicats, de partis politiques progressistes et de citoyens pour échanger sur des alternatives quant à l'évolution du monde pour promouvoir la paix et le développement. Boubacar Diallo, chargé d'appui à la coopération Isère-Tambacounda-Kédougou, était présent à ce rendez-vous. Il a notamment participé à la marche d'ouverture ainsi qu'à des conférences sur les médias alternatifs, la gestion durable des ressources, la problématique de l'accès à la terre. Cette manifestation a mobilisé à une large échelle autour de thèmes riches et de débats variés.

A Participation à la réunion du groupe-pays Sénégal à Cités Unies France

Le vendredi 4 mars 2011, Mary Gely, du service coopération décentralisée du Conseil général, participera à la réunion du groupe-pays Sénégal à Cités Unies France. Cette journée sera aussi l'occasion de rencontrer des associations de migrants sénégalais.

Quinzaine sénégalaise en Isère

Du 23 mars au 4 avril 2011, l'Association des Sénégalais de l'Isère organise une quinzaine sénégalaise en Isère. De nombreuses manifestations auront lieu à travers le département, parmi lesquelles :

- Un déjeuner collectif suivi d'une représentation folklorique : « sabaar ou percussions » et d'une soirée dansante à la salle festive ZI Villeneuve, le samedi 26 mars 2011 à partir de 12 heures ;
- Plusieurs représentations théâtrales avec la Compagnie sénégalaise Bou Sanaa en tournée en France dont la dernière à l'Espace 600 le dimanche 3 avril 2011 à partir de 19 heures;

Q Journée sénégalaise au collège Rose Valland - St Etienne de St Geoirs

Le collège Rose Valland de St Etienne de St Geoirs mène des actions d'éducation au développement, notamment en lien avec un collège tambacoundois. Dans ce cadre, une journée sénégalaise sera organisée le 1^{er} avril 2011. Cette journée sera ponctuée de nombreuses animations.

Accueil des partenraires sénégalais par l'association Culture Ailleurs

L'association Culture Ailleurs est associée à la Radio communautaire de Kédougou, outil de communication sociale et de développement local. Soutenue techniquement financièrement par les autorités locales sénégalaises, dont le Conseil régional de Kédougou, cette action consiste à l'accompagnement des professionnels du spectacle et de la radiophonie locaux à la conduite de projets, aux métiers du son et du graphisme.

Du 8 au 20 avril 2011, l'association Culture Ailleurs accueille des musiciens peuls à Grenoble. Ils participeront au festival les « Détours de Babel ». Ils joueront, notamment, la performance "masque miroir" avec Sébastien Perroud et Julien Lobbedez le samedi 16 avril au marché de l'estacade à 10h30 et le dimanche 17 avril à 14h au Musée Dauphinois.

Le directeur de la Radio Communautaire de Kédougou, M. Famakhan Dembélé, se rendra également en Isère. Il suivra une formation à la Radio Sud Grévivaudan.

☼ Journée festive autour du Sénégal

Le 28 mai 2011 à la Bifurk (Grenoble), l'association Afro. Cultures organisera une journée festive autour du Sénégal. Les associations de la plateforme de coopération sont invitées à présenter leurs projets lors de cette manifestation.

Contact: bodian.coulibaly38@free.fr

LA BOITE A OUTILS

♦ Concours international de la Banque Mondiale sur le thème « Jeunesse et migration »

La Banque mondiale vient de lancer son concours international d'essais pour 2011 dont le thème cette année est "Jeunesse et migration". Le concours invite les étudiants et non-étudiants âgés de 18 à 25 ans à soumettre leur dissertation ou vidéo sur les impacts des migrations. La date limite de réception des essais est fixée au 17 mars 2011.

Plus d'informations sur : http://www.essaycompetition.org/index 2

A Reconduction du programme Envie d'Agir

Suite à la mobilisation des acteurs locaux, le ministre de la Jeunesse et des Solidarités actives a confirmé, le 5 novembre 2010, le maintien du programme Envie d'Agir et des crédits pour 2011. Ce programme soutient des initiatives de jeunes de 11 à 30 ans. Pour plus d'informations, rendez-vous sur : www.enviedagir.fr

☼ Tout savoir sur le service civique

Le 24 mars 2011, à la Maison des Associations de Grenoble, Jocelyne Borszcz (déléguée départementale à la vie associative) présentera le dispositif du service civique en Isère et les modalités d'accueil de volontaires au sein d'une association.

Plus d'informations sur : http://www.alpesolidaires.org/tout-savoir-sur-le-service-civique-grenoble

A Changement à l'Ambassade de France au Sénégal

Suite au départ de Géraldine Tardivel, Toussaint Caradec et Damien Gairin sont les nouveaux interlocuteurs à la Direction de la coopération décentralisée et au Pôle de la coopération non gouvernementale du Service de coopération et d'action culturelle de l'Ambassade de France au Sénégal.

🗘 Changement à l'Agence Régionale de Développement de Kédougou

L'Agence Régionale de Kédougou a un nouveau directeur, Abdoulaye Diarra. Un premier contact est déjà établi avec Boubacar Diallo, chargé d'appui à la coopération Isère – Tambacounda – Kédougou, pour débuter la réflexion sous la responsabilité du Conseil régional sur l'implication de la structure dans la conduite des actions de coopération.

Q La Région Rhône-Alpes soutient le commerce équitable

La Région Rhône-Alpes propose un appel aux projets de commerce équitable qui contribuent à l'émergence de filières (en priorité dans ses régions partenaires). Elle apporte un soutien à la réalisation d'études préalables et aux investissements des partenaires dans le cadre de projets auxquels sont associés des acteurs économiques rhônalpins.

Plus d'informations sur : www.rhone-alpes.fr

A Changement à la Commission Européenne

La Direction générale de développement et coopération de la Commission Européenne (DG DEVCO) regroupe les précédentes Direction générale développement (DG DEV) et Direction générale de Europeaid (DG AIDCO). La DG DEVCO est en charge de la définition, de la mise en œuvre et du suivi de la politique européenne de développement.

☼ Campagne de sensibilisation sur le don responsable de matériel informatique

Enda Europe, cofinancé par la Commission Européenne, a réalisé un guide pratique pour le don responsable de matériel informatique, ainsi qu'une étude sur les initiatives de solidarité numérique en Europe et au Sénégal.

Ces publications sont disponibles sur: http://enda-europe.org/solidarite-numerique-responsable

☼ Proposition d'offre de services

Ingénieurs Sans Frontières Grenoble est une association pluridisciplinaire, associant ingénieurs et élèves ingénieurs. Ils peuvent réaliser diverses études techniques en électrique, hydraulique, constructions simples, systèmes d'information.... L'association peut être mobilisée par des porteurs de projets de la plateforme, pour des périodes allant d'une semaine à 3 mois.

Site web: http://isf.grenoble.free.fr/ Contact: isf.grenoble@gmail.com

☼ Sida Info Service

Sida Info Service est une association nationale de lutte contre le VIH/sida. En France, trois plateformes téléphoniques (dont une est à Grenoble) gèrent les appels reçus de tout le territoire. Dans le cadre des actions de coopération décentralisée menées par le Conseil général de l'Isère, cette association est dans une démarche d'offre de services et pourrait être mobilisée dans un ou plusieurs projets, en fonction des demandes des porteurs de projet. L'association a des compétences dans le développement de plateformes téléphoniques mais aussi dans la formation en « Relations d'Aide à Distance », qui peuvent concerner la question du sida mais aussi d'autres maladies ou encore des thématiques comme la santé sexuelle et reproductive.

Plus d'informations sur : http://www.sida-info-service.org

EN BREF

☼ Journée internationale des femmes

A l'occasion de la journée internationale des femmes, le Conseil général organise une journée de réflexion « 2011 : Où en sont les droits des femmes » le vendredi 11 mars à l'Hôtel du Département. Des conférencières et des personnalités participeront à ces débats. Informations et inscriptions : sce.ehf@cg38.fr

Par ailleurs, le Conseil général soutient des manifestations qui vont avoir lieu sur le territoire isérois du 8 au 25 mars. Le 19 mars, à l'Heure Bleue (St Martin d'Hérès) à 17h30, aura notamment lieu une table ronde sur le thème des « évolutions de la place des femmes dans certains pays africains ».

⇔ Conférence-débat « pour un monde sans faim »

Le CCFD organise, le 28 mars à 20h au lycée agricole de la Martellière, une conférence-débat autour du thème « pour un monde sans faim » et plus spécifiquement sur des « regards croisés sur les impacts positifs et négatifs des politiques agricoles sous l'angle d'un développement soutenable, prenant en compte les impacts économiques, sociaux, environnementaux ». Nassourou Moussa, ingénieur agronome de la fédération paysanne « Mooriben » du Niger et Didier Viral, agriculteur et vice-président de la chambre d'agriculture de l'Isère interviendront lors de cette rencontre.

Contact: mire.vivier@orange.fr

☼ Projection documentaire

Dans le cadre de la programmation Afriquisère, une projection documentaire aura lieu le samedi 2 avril à 18h30 au Musée Dauphinois, en partenariat avec l'association Repérages, les Clubs UNESCO et SOS Racisme. Le film « Des jeunes mobilisés à la rencontre des mémoires et cultures africaines de l'Isère », réalisé par Michel Szempruch sera présenté en avant-première. La projection sera suivi d'un débat en présence des personnes ayant contribué à la réalisation du film.

⇔Prix Jacques Lebatard 2011

L'Ecole de la paix, soutenue par le Conseil général de l'Isère a créé deux bourses pour 2011 dédiées à des étudiants de M1 et M2 afin de commémorer la mémoire de Jacques Lebatard, qui s'était engagé pendant plusieurs années aux côtés de l'Ecole de la paix. Ces bourses, de 2000 euros chacune, ont été attribuées à Claude Ndemeye et à Shailja Baichoo pour leurs propositions de stage à effectuer en Afrique sur le thème de la culture et de la paix.

♦ Ouverture du Centre de Formation en Mécanique Automobile de Tambacounda

Le Centre de Formation en Mécanique Automobile (FORAMECA) de Tambacounda accueille désormais des élèves. Ce centre dispense des formations aux métiers de carrosserie, mécanique automobile, motos, ... Un partenariat a été établi avec l'Institut de formation professionnelle (IFP) de Kayes, le Lycée Arthur Rimbaud de Garges-lès-Gonesse de Paris, ainsi qu'avec de nombreuses structures françaises et sénégalaise, dont la Communauté d'Agglomération du Pays Viennois.

☼ Etude hydraulique rurale des régions de Tambacounda, Matam et Kédougou

Le ministère sénégalais de l'habitat, de la construction et de l'hydraulique a élaboré un programme pour l'approvisionnement en eau potable et l'assainissement. Dans ce cadre une étude hydraulique rurale a été réalisée dans les régions de Tambacounda, Matam et Kédougou.

Le rapport final de cette étude est disponible sur : www.pepam.gouv.sn/docs/Resume%20du%20rapport%20principal.pdf